

# Comentario del Editor

La revista **Ciencia Nicolaita** cumplió sus primeros 20 años de labor editorial el pasado mes de Octubre de 2012. En Diciembre de 2013 apareció el número 60 de la revista, que representó, en términos aritméticos, los 20 años de nuestra publicación cuatrimestral. He tenido el honor de colaborar como Editor de **Ciencia Nicolaita** de Agosto de 2000 a Diciembre de 2007 y, en una segunda etapa, de Agosto de 2011 hasta la fecha. En los periodos citados de mi participación como Editor, se publicaron los números 24 a 49 y 53 a 61, respectivamente, para un total de 35 números. En la segunda etapa de mi función, bajo el auspicio del actual titular de la Coordinación de la Investigación Científica (CIC) de nuestra Casa de Estudios, se produjo un cambio fundamental en el esquema de **Ciencia Nicolaita**: la instauración de un nuevo Consejo Editorial, conformado por Editores de Sección (o asociados), todos ellos investigadores reconocidos y con experiencia editorial. Son estos Editores quienes evalúan los manuscritos, o quienes designan a los revisores *ad hoc* para que lo hagan. De esta forma se cumple con el riguroso proceso de arbitraje por pares, que garantiza la calidad de los trabajos que se publican en la revista.

En fechas recientes, sin embargo, **Ciencia Nicolaita** ha atravesado por un periodo difícil ante la disminución gradual del número de manuscritos recibidos para su posible publicación. Considero que éste es un problema serio, producto de muy diversos factores, que debería ser abordado cuanto antes por el Consejo Editorial, con el propósito de tomar las medidas pertinentes para que la revista conserve su papel como el principal órgano de difusión de los trabajos de investigación científica y humanística de la comunidad Nicolaita. En mi opinión, esta empresa requiere de la renovación de algunas de las políticas editoriales de **Ciencia Nicolaita**, para adecuarlas a los tiempos actuales. Para tratar de coadyuvar en estos cambios, he presentado al Director de la revista, el Dr. Luis Manuel Villaseñor, mi renuncia al cargo de Editor de la misma, efectiva a partir de la aparición de este No. 61.

En los lapsos de mi participación como editor, fui nombrado o ratificado en el cargo, por los correspondientes titulares de la CIC: los Doctores Eva Luz Soriano Bello, Rodolfo Farías Rodríguez, José Napoleón Guzmán Avila y Luis Manuel Villaseñor Cendejas. Va para ellos mi agradecimiento por la confianza depositada para desarrollar tan importante cargo, el cual ha enriquecido de múltiples maneras tanto mi trabajo académico como mi vida personal.

Gracias también al personal de la CIC, el Ing. Sergio Ramírez Murillo, la Mtra. Naborina Villaseñor Santoyo, el Mtro. Rogelio Escamilla Torres y, recientemente el C.P. Hugo Cé-

sar Guzmán Rivera. Ellos han representado un grupo comprometido que brindó siempre el apoyo necesario para el adecuado funcionamiento de las distintas etapas del proceso editorial, que conducen finalmente a la aparición de la revista.

Expreso aquí también mi agradecimiento al selecto grupo de académicos quienes han participado, en la mayoría de los casos con gran dedicación y entusiasmo, como Editores de Sección o como revisores de los manuscritos sometidos a **Ciencia Nicolaita**. Sobre decir que sin su calificada y desinteresada labor no hubiera sido posible que la revista se mantuviera como un eficiente canal de difusión científica durante más de dos décadas.

Dejo, a propósito al final mi más amplio reconocimiento a los principales protagonistas de las tareas de comunicación científica y humanística de **Ciencia Nicolaita**: los autores de los artículos que allí se publican. Estos trabajos comprenden todas las disciplinas que se cultivan en la Universidad Michoacana e incluyen contribuciones de otras instituciones de educación superior del país. Son estos investigadores quienes, en primera instancia, han construido la firme estructura actual de la revista.

No tengo duda de que se logrará en fecha próxima la implementación de medidas que contribuyan a mejorar el funcionamiento y el desarrollo de **Ciencia Nicolaita**, a la cual se le puede augurar una larga y fructífera vida editorial, en beneficio de la comunidad académica de nuestra Universidad.

**Dr. Carlos Cervantes Vega**  
Editor